



Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 2022/1909

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he

Dezernat/Fachbereich/AZ

28.11.2022

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Rat der Stadt Leverkusen	12.12.2022	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Umbenennung des Fußballstadions an der Tannenbergstraße
- Antrag der AfD-Fraktion vom 24.11.2022

Anlage/n:

1909 - Antrag



Herrn
Oberbürgermeister
Uwe Richrath
Friedrich-Ebert-Platz 1
51373 Leverkusen

AfD-Fraktion

im Rat der
Stadt Leverkusen

Postfach 220186
51322 Leverkusen
info@afdfraktion-lev.de

Leverkusen, den 24.11.2022

Antrag: Umbenennung des Fußballstadions an der Tannenbergsstraße

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Ratssitzung:

Beschluss:

Anlässlich seines 110. Geburtstages am 11. März 2022 erhält das Fußballstadion an der Tannenbergsstraße in Leverkusen-Küppersteg den Namen „Paul-Janes-Stadion“.

Begründung:

Leverkusen ist eine Sportstadt! Paul Janes ist eine der herausragenden sportlichen Persönlichkeiten aus dem heutigen Leverkusen. Er war über 29 Jahre Rekordnationalspieler der deutschen Fußballnationalmannschaft. Paul Janes wurde am 11. März 1912 in Küppersteg geboren und würde im kommenden Jahr 110 Jahre alt. Er lernte das Fußballspielen bei Jahn Küppersteg 1914, zusammen mit dem TuS Manfort einer der beiden Vorgängervereine des VfL Leverkusen. Heute spielt der SC Leverkusen 2017 als Nachfolger auf dem Sportplatz an der Tannenbergsstraße.

Von Küppersteg aus zog es Paul Janes in die weite Welt, in seinem Fall nach Düsseldorf zur Fortuna, wo er bis zu seinem Karriereende spielte. 1933 wurde er mit Fortuna Düsseldorf Deutscher Fußballmeister, 1934 WM-Dritter. In seinem 38.

Länderspiel wurde er erstmals Kapitän und führte insgesamt die deutsche Mannschaft 31-mal als Kapitän auf Feld.

Seiter 2

Zwischen 1932 und 1942 absolvierte Paul Janes insgesamt 71 Länderspiele und war von 1941 bis 1970 deutscher Rekordnationalspieler. Abgelöst wurde er von keinem Geringeren als Uwe Seeler.

1953 eröffnete Paul Janes in Leverkusen eine Sportlerklausur. Die letzten Lebensjahre verbrachte er in Monheim, wo er am 12. Juni 1987 verstarb.

Eine Benennung des Stadions an der Tannenbergr. nach Paul Janes wäre eine Würdigung für eine der größten Fußballpersönlichkeiten aus Leverkusen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Yannick Noe'. The signature is written in a cursive, flowing style with a large initial 'Y'.

Yannick Noe
Fraktionsvorsitzender